
Протокол №8 
 заседания Учебно-методической комиссии 

 биолого-почвенного факультета СПбГУ 
     от 24.04.14 
 
Председатель заседания: А.В.Баскаков 
Секретарь: Ю.М.Резниченко 
 
 
СЛУШАЛИ: Обсуждение нового учебного плана подготовки бакалавров по направлению 
«Биология»  
  
Выступили: М.П.Баранов, А.В.Баскаков, М.А.Бердиева, А.А.Добровольский, А.Г.Марков, 
Е.В.Абакумов и приглашенные сотрудники А.Д.Харазова, А.И.Гранович, А.А.Паутов, 
Г.О.Черепанов, Н.В.Максимович, О.И.Сумина, Л.А.Лутова, Е.И.Краснощекова, 
Р.П.Костюченко, А.В.Пиневич, С.С.Медведев, А.А.Александров,В.Д.Иванов, 
Н.П.Битюцкий, А.К.Бродский. 
 
Обсуждался проект нового учебного плана подготовки бакалавров-биологов.  Было с 
удовлетворением отмечено появление дисциплин, отражающих современное состояние 
ряда областей биологии («Молекулярная филогения и геносистематика», «Молекулярная 
эволюция биосистем», главы «Биоинформатика»  в курсе «Основы прикладной 
информатики», «Методы визуализации биологических структур»). Бурную дискуссию 
вызвало соотношение часов, отведенных на дисциплины биоразнообразия и прочие в 
проекте плана. Высказывались радикальные крайние и зачастую диаметрально 
противоположные точки зрения. Недовольство сокращением объема лекционных курсов 
высказывали практически все выступавшие; А.И.Баскаков, М.П.Баранов и А.Д.Харазова 
подчеркивали необходимость следовать требованиям образовательного стандарта 
(впоследствии можно будет представлять в Москву предложения по его изменению, но в 
настоящий момент мы обязаны ему следовать).   Высказывалось много и более мелких 
пожеланий, однако к соглашению прийти не удалось. Было решено продолжить 
обсуждение.  
 
ПОСТАНОВИЛИ: продолжить обсуждение нового учебного плана подготовки бакалавров 
по направлению «Биология» 
 
 
Председатель УМК        А.В.Баскаков 
 
Секретарь УМК        Ю.М.Резниченко 


